
Relecture techno-typologique des industries de Fann (Presqu'île du Cap-Vert, Sénégal) dans leur contexte stratigraphique.

Demba Kebe*¹

¹Université Cheikh Anta Diop [Dakar, Sénégal] – Sénégal

Résumé

L'analyse typologique des outillages de Fann, dans la presqu'île du Cap-Vert, a mis en évidence le développement d'une industrie qualifiée tour à tour d'Acheuléen-moustéroïde (Monod), Chelléo-Acheuléen / abbevillien, clactonien, d'industrie à éclats (R. Corbeil), puis industrie à pièces volumineuses et informes de Sangoen (R. Mauny). Mais du fait de l'absence d'études typologiques poussées, Hugot qualifie l'outillage de Fann d'Acheuléen évolué. Cette vision acheuléenne, donnée par le ramassage de bifaces dont certains présentent des incrustations ferrugineuses, est partagée par Descamps. Ainsi, toutes les périodes préhistoriques se retrouvent à Fann, et soulève la problématique de la position stratigraphique des outils. Cette communication se propose d'étudier les contextes de ramassage, de procéder à un classement techno-typologique des pièces enregistrées au laboratoire d'archéologie, de reprendre les prospections et l'étude des formations sédimentaires en relation avec des outillages opérés il y a quelques décennies (Barbey et Descamps, 1968; Camara et Duboscq, 1986).

Mots-Clés: Acheuléen, Chelléo, Acheuléen, industrie, moustéroïde, Sangoen, techno, typologie.

*Intervenant